

Un acercamiento cualitativo al trabajo industrial a domicilio en Costa Rica

Leda Marengo Marrocchi

Presentación

Este diagnóstico surge del interés por conocer más sobre una forma de trabajo que ocupa fundamentalmente a mujeres y que se desarrolla en el anonimato del hogar, bajo condiciones inciertas y de violación a los derechos laborales básicos. No obstante, se trata de una forma de empleo que resuelve, sin duda, la sobrevivencia de muchas familias en condiciones de pobreza en el mundo.

Para el proyecto Mejoramiento de las condiciones de vida de las mujeres trabajadoras de la maquila resultaba importante acercarse a este fenómeno de la producción maquilera en el domicilio y contribuir a informar a las mujeres sobre sus posibilidades y derechos.

Es un diagnóstico preliminar, de carácter cualitativo, que se basó en la revisión de documentación investigativa de la OIT y otras fuentes documentales primarias como la Encuesta Nacional de Hogares y propósitos múltiples de Costa Rica de 1999. Asimismo, se revisó un documento del economista Juan Diego Trejos sobre